
参加者アンケート（一部） 
・時間、行程、ツアーの内容すべてよかったです。水のことを今まで気づかなかった視点
で見ることができました。（女性） 
・ホテルランチがあってよかったです。公文書館は時間が少なくて、ゆっくり見られなか
ったので、見学場所はもう少し時間にゆとりのあるタイムスケジュールを検討できたらよ
いと思います。 
・座喜味の町を歩くという経験は、自分では計画できないので、とても良い経験をさせて
もらいました。水にスポットをあてて計画しているところが楽しいと思いました。（女性） 
・初めて参加しましたが、１～３年生の保護者の交流にもなるし、とても良いと思いまし
た。水の大切さがわかってよかったです。（女性） 

・沖縄の歴史を通して、水についても学ぶことができてとても良かったです。普段行くこ
とのない施設に行くことができたので、とても新鮮でした。ホテルでの食事も最高でした。         
参加人数、１家族２名までを、最大４名までにしてほしいです。（女性） 
・公文書館の閲覧室の資料収集にびっくりしました。（女性） 
・３年生なので、今回が最後になりますが、今後も続けてください。親が身近な歴史を知
ることで、子供たちに受け継がれていくと思います。（男性） 
・ガイドさんがとても分かりやすくかみくだいて教えてくれるので、夢中になって聞いて
いました。ランチもおいしく、バスの中でもPTAの方のお話や、クイズで楽しい時間を過
ごすことができました。身近な水について歴史を知り、大切に使おうと思いました。初め
て参加して、こんなに楽しいとは思わず、一回目も参加しなかったことを悔やんでいます。
また次回も参加したいです。（女性） 
・正直期待していたよりも数段よかった。ガイドさんの話も面白く、わかりやすかった。
ガイドありとなしでは、満足度が全然違う。文化研修部のツアーとしてとても適していた
と思う。子供たちにも参加してほしかった。（女性） 
・座喜味城址と集落の関係性を改めて理解することができました。普段カーをめぐること
はないので、読谷の現存する素敵なカーを知ることができとても良い機会となりました。 
・ウォーキングもかねていい汗をかきました。（女性） 
・乗り物酔いをしやすいので、バスの中で飴を配ってくれたのがありがたかったです。
（女性） 
・「水」のテーマ、素晴らしかったです。バスの中のクイズだけでも水に対する意識が変
わり、とても良いと思いました。読谷のウォーキングと島袋さんの話はとても面白かった
です。公文書館は初めて入りました。説明もとてもおもしろく、資料をみながらわかりや
すかったです。（女性） 
・読谷が昔から風水を取り入れた村づくりをしていたのは驚きでした。（女性） 
                                      以上 


